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Preocupa impacto que tendrá default en ánimo de argentinos: Mauro Leos 

 
 
Mauro Leos, analista Senior de Deuda Soberana de Moody&apos;s Investors Service, indicó que la 
absorción de los pasivos laborales de Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), a través de la deuda pública, no es algo que ponga en riesgo la calificación de 
nuestro país, ya que cuenta con el espacio suficiente en las finanzas públicas para realizar esta 
operación. 
 
Entrevistado en "Fórmula Financiera", aclaró que aunque no es una acción que recomienden, 
México tiene indicadores de deuda relativamente bajos en comparación con otros países que le 
permitirán aumentar el nivel, sin que esto necesariamente implique una reducción en la 
calificación de deuda soberana del gobierno mexicano. 
 
Destacó que en el grupo de países que comparten calificación "A" con México, existen muchos que 
tiene una razón de deuda tan elevada como un 45 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), en 
línea con lo reportado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), así como otros que 
tienen niveles más bajos llegando a sólo el 20 por ciento del PIB. 
 
En otro orden de ideas, al ser cuestionado sobre la perspectiva de Moody&apos;s respecto a la 
situación que vive actualmente la economía argentina, Mauro Leos dictó, "para nosotros nuestra 
definición es muy simple y sencilla, y es que si ahí hay un acuerdo o un compromiso por el 
contrato, de hacer un pago determinado en una fecha determinada y eso no se efectúa, pues para 
nosotros es un default independientemente de las razone que hayan llevado a que se dé ese 
incumplimiento de pago." 
 
Asimismo, expuso que aunque en el caso de la nación sudamericana hay un elemento legal que es 
muy importante, lo relevante es que los tenedores de bonos no han recibido el pago de más de 500 
millones de dólares, que actualmente acumula un vencimiento de 30 días, motivo por el cual la 
importancia del caso radica actualmente en el impacto que tendrá el default a futuro, 
primordialmente en términos del sentir de los argentinos, pues los puede llevar a una preocupación 
que los motive a sacar su dinero, afectando notablemente a las reservas internacionales, el tipo de 
cambio y eventualmente la inflación. 
 
"Para nosotros es un default y en cierta medida es consistente con la calificación que tenemos para 
Argentina, que por ubicarlo de alguna manera en relación con la calificación de México, el gobierno 
argentino se encuentra más o menos 10 escalones debajo de lo que es el gobierno mexicano", 
explicó. 
 
En este sentido, refirió que los mercados y muchos analistas se han mostrado demasiado 
optimistas, pues nunca se pensó que el gobierno argentino llegara a este punto, ya que no se 
consideró que el juez fallaría a favor de los fondos de inversión, que las cortes de apelación 
refrendarían lo dicho por el juez o que la Suprema Corte no aceptaría la revisión del caso, lo que 
evitará que esta situación alcance una pronta producción. 
 
Derivado de esto, el gobierno de Argentina no podrá acudir a los mercados para pedir prestado, lo 
cual resulta riesgoso hasta cierto punto pues el gobierno ha considerado recurrir a los préstamos 
para poder completar su presupuesto, afrontar y cumplir sus presupuestos. 


